
Protokoll der Fachbereichssitzung vom 24.11.2016 

 

TOP 0: Begrüßung/Verfahren/Beschlussfähigkeit 

Teilnehmende: 24 (+7)  beschlussfähig 

 

TOP 1: Anträge aus dem Stura 

Strukturelle Anträge 

1. Vorläufige TO der Vollversammlung 

Vorschlag 1: Studiengebühren als TOP 2 

Vorschlag 2: TOP 2 Studiengebühren, TOP 3 VG-Wort, TOP 4 Stärkung der Initiativen im 

Stura, restliche Reihung der vorgeschlagenen TO beibehalten 

GO-Antrag: auf Abstimmung von Vorschlag 2 (keine Gegenrede) 

 Vorschlag 2 wurde angenommen 

 

2. Fachbereichssondertopf (BUF) 

Fachbereichssondertopf in Höhe von 7.500 € beibehalten 

 Antrag angenommen 

 

3. Initiativensondertopf (BUF) 

Initiativensondertopf in Höhe von 1.000 € weiterhin einplanen 

 Antrag einstimmig angenommen 

 

4. Protokollant*instelle (BUF) 

Im Wirtschaftsplan soll eine Stelle zum Schreiben von Sturaprotokollen geschaffen werden 

(ca. 5.000 €) 

Argumente dafür: 

- Kernaufgabe des Präsidiums ist eine gute Sitzungsleitung und die notwendigen 

Materialien dafür zur Verfügung zu stellen 

- es ist ohnehin nicht einfach Menschen für das Präsidium zu finden, durch das 

Wegfallen des Protokollschreibens könnte die Arbeit im Präsidium wieder attraktiver 

werden 

 



Argumente dagegen: 

- durch das Protokollschreiben setzt sich das Präsidium nochmals inhaltlich mit der 

Sitzung und den Anträgen auseinander 

 

 Antrag wurde angenommen 

 

5. Handkasse (SVB) 

Es soll eine Handkasse in Höhe von 200 € für das SVB-Gremium eingeführt werden, um bei 

längeren Sitzungen, die teilweise bis zu einem halben Tag gehen, Verpflegung zu 

gewährleisten. 

- Frage, ob eine „Bewirtung“ rechtlich erlaubt ist  Finanzstelle hat nichts 

Gegenteiliges gesagt 

- Frage, ob nicht eine Aufwandsentschädigung stattdessen in Frage käme  SVB-

Gremium hat sich selbst gegen eine Entschädigung ausgesprochen 

 Antrag wurde angenommen 

 

6. Koordinationsstelle beim SVB-Gremium 

Es soll eine Koordinationsstelle eingerichtet werden, welche das SVB-Gremium bei der 

Verwaltungsarbeit unterstützen soll. 

 Antrag wurde angenommen 

 

7. Solitopf (Die Hochschulgruppe) 

Der Solitopf soll nicht gestrichen, sondern lediglich von 2.000 € auf 1.000 € halbiert werden. 

 Antrag wurde angenommen 

 

Finanzanträge 

1. Musical Hinterwald (Mondo Musical Group) 

 Antrag wurde angenommen 

 

2. 360 Grad (360° e.V.) 

 Antrag wurde einstimmig angenommen 

 

 



3. Filmvorführung “Those who Jump” (Amnesty International HSG) 

- GO-Antrag auf Abstimmung des Betrags ohne Stehtische (135 €), falls der Vollbetrag 

nicht angenommen wird  keine Gegenrede 

 Antrag wurde in voller Höhe genehmigt 

 

4. HaMUN (forUN Forum Vereinte Nationen) 

 Antrag wurde angenommen 

 

5. Wirtschaftssplanspiel – priME SIM Prfessional-Cup  

- Wurde früher von der Uni durch die QSM erstattet, durch das SVB verfügt der Stura 

nun selbst über seine Gelder  

 Antrag wurde angenommen 

 

6. Vortrag zur Exzellenz-Strategie 

 Antrag wurde angenommen 

 

GO-Antrag: Omnibus vor die Bewerbungen ziehen  keine Gegenrede 

GO-Antrag: zuerst Befassung mit der AKJ-Hütte, dann mit Omnibus  keine Gegenrede 

 

TOP 2: Anträge an den Fachbereich 

Da in der Satzungsordnung die Ersti-Hütten als Regelbeispiel mit 1.000 € aufgeführt sind, der 

Finanzantrag diesen Betrag aber überschreitet, wird er in der Fachbereichssitzung 

eingebracht. 

 Antrag wurde in voller Höhe bewilligt 

 

Sonstige Anträge (aus dem Stura) 

Ideelle Unterstützung der Bürgerinitiative Omnibus für direkte Demokratie 

- Der Omnibus soll Disskusionen anregen und durch direkten Kontakt auf Augenhöhe 

mit dem Menschen zu Gesprächen über direkte Demokratie führen 

- Die Initiative und der Bus suchen nicht lediglich das Gespräch, sondern fordern 

bundesweite Volksentscheide  Frage, ob der Stura dafür allgemein ideelle 

Unterstützung aussprechen kann bzw. sollte 

- Bei Einzelaktionen, wie den Omnibus auf den Campus einzuladen wäre die Sachlage 

eine andere 



GO-Antrag: auf Schließung der Redeliste  keine Gegenrede 

 Antrag wurde abgelehnt 

GO-Antrag: den Omnibus auf den Campus einzuladen  keine Gegenrede 

 Antrag wurde angenommen 

 

Bewerbungen (aus dem Stura) 

1. Sebastian Neufeld für die Senatskommission für Studium und Lehre 

2. Richard Rietzel (Interner Akkreditierungsausschuss) 

GO-Antrag: Blockabstimmung  keine Gegenrede 

 Bewerbungen wurden einstimmen angenommen 

 

TOP 3: Bericht aus der Fachschaft 

- drei Mitglieder der Fachschaft ieS waren in Heidelberg zur Vorbereitung der BuFaTa 

- Der Gewinner Jonathan Dollinger des Jura Slams in Freiburg, den die Fachschaft in 

Kooperation mit dem Deutschen Anwaltsverein e.V. und dem Debattierclub Freiburg 

letzten Sommer veranstaltet hat ist Deutsch Meister im Jura-Slam geworden. 

 

TOP 4: Termine und Sonstiges 

- Hinweis auf die Vollversammlung am 14.12 

 

 

 


